

DAFTAR PUSTAKA

Buku dan E-Book

- Huraerah, A. (2018). *Kekerasan Terhadap Anak*. Nuansa Cendekia.
- Komnas Perempuan. (2021). *Perempuan dalam Himpitan Pandemi: Lonjakan Kekerasan Seksual, Kekerasan Siber, Perkawinan Anak, dan Keterbatasan Penanganan di Tengah Covid-19*. Jakarta: Komnas Perempuan.
- Kreft, A. K. (2019). Responding to sexual violence; Women's mobilization in war. *Journal of Peace Research*, 56(2), 220-233.
- Miles, M dan Huberman, M. 1992. *Qualitative Data Analysis: A Sourcebook of New Method*. Terjemahan Tjetjep Rohendi Rohidi. Analisis Data Kualitatif: Buku Sumber tentang Metode-metode Baru. Jakarta: Penerbit Universitas Indonesia (UI-PRESS).
- Soetjipto, A. W. (2015). *HAM dan Politik Internasional: Sebuah Pengantar*. Jakarta: Yayasan Pustaka Obor Indonesia
- Tower, C. (2002). *Understanding Child Abuse and Neglect (5th ed)*. Boston: Allyn & Bacon, A Pearson Education Company.
- United Nations Children's Fund. (2020). *Situasi Anak di Indonesia – Tren, Peluang, dan Tantangan Dalam Memenuhi Hak-Hak Anak*. Jakarta: UNICEF Indonesia.
- Yuwono, I. D. (2015). *Penerapan Hukum Dalam Kasus Kekerasan Seksual Terhadap Anak*. Pustaka Yustisia.

Jurnal

- Agustin, M, et al. (2018). Analisis Tipikal Kekerasan Pada Anak Dan Faktor Yang Melatarbelakanginya. *Jurnal Ilmiah Pendidik dan Tenaga Kependidikan Pendidikan Non Formal*, 13(1). <https://doi.org/10.21009/JIV.1301.1>
- Budiarti, A.I, et al. (2022). *Refleksi Penanganan Kekerasan Seksual di Indonesia (Penelitian terhadap Putusan pengadilan tahun 2018-2020)*. Jakarta: Indonesia Judicial Research Society (IJRS).
- Djara, K. T. (2020). Gerakan Feminisme Radikal Opmt Dalam Isu Kekerasan Seksual di Timor Timur Tahun 1974-1999. *Journal Civics and Social Studies*.
- Firdaus, I. (2012). Kekerasan terhadap Anak dalam Panti Sosial Asuhan Anak. *Jurnal Ilmu Kesejahteraan Sosial*, 1(1).
- Khairunnisa, dan Ardiyanti, D. (2021). Peran Unicef Dalam Mengatasi Peningkatan Eksploitasi Terhadap Anak Di Indonesia (2014-2019). *Jurnal FISK*, 2(1), 150-159.
- Mutiah, D. (2015). *Faktor-Faktor Yang Mempengaruhi Kekerasan Terhadap Anak* [Seminar Nasional Kesehatan Mental dari Perspektif Kultural]. USU Press. Retrieved April 15, 2024, from <http://repository.uinjkt.ac.id/dspace/handle/123456789/34585>
- Peneliti The Indonesian Institute. (2023). *The Indonesian Institute, Center for Public Policy Research*. The Indonesian Institute.
- Probosiwi, R dan Bahransyaf, D. (2015). Pedofilia dan Kekerasan Seksual: Masalah dan Perlindungan Terhadap Anak. *Sosio Informa*, 1(1), 29-38.

- Rahardjo, P dan Puri, K. (2021). Pelaku Pedofilia (Tinjauan Dari Faktor Penyebab dan Aspek Dinamika Psikologis). *PSIMPHONI*, 1(2), 5965.
- Regina, N.T, et al. (2023). Peran Unicef Dalam Perlindungan Anak Di Indonesia. *Jurnal Penelitian dan Pengabdian Kepada Masyarakat (JPPM)*, 3(3), 117-124.
- Rijali, A. (2018). Analisis Data Kualitatif. *Jurnal Alhadharah*, 17(33), 81-95.
- Rosnawati, E. (2018). Peran Pusat Pelayanan Terpadu Pemberdayaan Perempuan Dan Anak (P2TP2A) Dalam Mengatasi Kekerasan Dalam Rumah Tangga. *Kosmik Hukum*, 18(1).
- Sari, W. C. (2022). Perlindungan Hukum Terhadap Anak Sebagai Korban Kejahatan Eksploitasi Seksual. *Ikatan Penulis Mahasiswa Hukum Indonesia Law Journal*, 2(1), 62-72. <https://doi.org/10.15294/ipmhi.v2i1.53747>
- Sudarwanto, A. S. (2011, April). Masalah Kekerasan Terhadap Anak Ditinjau Dari Perspektif Hak Asasi Manusia. *MMH*, 40(2).
- Sukoco, B., & Nabil. (2022). Perlindungan Hukum dan Hak Asasi Manusia Terhadap Korban Tindak Pidana Pemerkosaan. *Spirit Pro Patria*, 8(1), 46-57. <https://jurnal.narotama.ac.id/index.php/patria>

Website

- Agussalim, R. (2021). *Kronologi Lengkap Kasus Predator Seks Herry Wirawan Pemerkosa 20 Santriwati di Kota Bandung*. Pikiran Rakyat. Retrieved Agustus 24, 2024, from <https://potensibisnis.pikiran-rakyat.com/news/pr-693218170/kronologi-lengkap-kasus-predator-seks-herry-wirawan-pemerkosa-20-santriwati-di-kota-bandung?page=all>
- Amindoni, A. (2021). *Herry Wirawan, pemerkosa 13 santriwati tetap dihukum mati usai kasasi ditolak MA*. BBC. Retrieved May 22, 2024, from <https://www.bbc.com/indonesia/indonesia-59581586>
- Ancely, N. (2022). *Trauma Healing, Empat Santriwati Korban Pencabulan Herry Wirawan Datangin KPAI*. Kompas.tv. Retrieved June 4, 2024, from <https://www.kompas.tv/video/252850/trauma-healing-empat-santriwati-korban-pencabulan-herry-wirawan-datangin-kpai>
- Chaterine, R. N. (2021). *Data Komnas Perempuan, Pesantren Urutan Kedua Lingkungan Pendidikan dengan Kasus Kekerasan Seksual*. Kompas.com. Retrieved June 14, 2023, from <https://nasional.kompas.com/read/2021/12/10/17182821/data-komnasperempuan-pesantren-urutan-kedua-lingkungan-pendidikan-dengan-kasuskekerasan-seksual>.
- CNN Indonesia. (2023). *Kejagung Tak Langsung Eksekusi Mati Pemerkosa Santriwati Herry Wirawan*. Retrieved June 9, 2023, from <https://www.cnnindonesia.com/nasional/20230104134706-12-896055/kejagung-tak-langsung-eksekusi-mati-pemerkosa-santriwati-herrywirawan>
- Defianti, I. (2021). *Kepiluan Hati Keluarga Korban Pemerkosaan Herry Wirawan Guru Pesantren di Bandung*. Retrieved May 22, 2024, from <https://www.liputan6.com/news/read/4782523/kepiluan-hati-keluarga-korban-pemerkosaan-herry-wirawan-guru-pesantren-di-bandung?page=3>

- DQLab. (2022). *Jenis Teknik Analisis Data Kualitatif Paling Sering Digunakan*. Retrieved from DQLab: <https://dqlab.id/jenis-teknik-analisisdata-kualitatif-paling-sering-digunakan>.
- ECPAT Indonesia. (2023). *Catatan Akhir Tahun ECPAT Indonesia 2023: Keberlanjutan Perlindungan Anak dari Eksploitasi Seksual | Press Release*. ECPAT Indonesia. Retrieved May 15, 2024, from <https://ecpatindonesia.org/press-release-detail/catatan-akhir-tahun-ecpat-indonesia-2023-keberlanjutan-perlindungan-anak-dari-eksploitasi-seksual>
- Fahlevi, F. (2022, April). *KPAI Nilai Vonis Mati Herry Wirawan Jadi Tonggak Sejarah Pencegahan Kekerasan Seksual*. Tribun News. Retrieved July 26, 2024, from <https://www.tribunnews.com/nasional/2022/04/04/kpai-nilai-vonis-mati-herry-wirawan-jadi-tonggak-sejarah-pencegahan-kekerasan-seksual>.
- Farisa, F. C. (2023). *Jejak Kasus Herry Wirawan, Pemerkosa 13 Santriwati yang Kini Menanti Hukuman Mati Halaman all - Kompas.com*. Kompas. Retrieved May 11, 2024, from <https://nasional.kompas.com/read/2023/01/04/11321241/jejak-kasus-herry-wirawan-pemerkosa-13-santriwati-yang-kini-menanti-hukuman?page=all#page2>
- Ghani, H. (2022). *P2TP2A Garut Apresiasi Hukuman Mati Herry Wirawan*. Detik Jabar. Retrieved Agustus 17, 2024, from <https://www.detik.com/jabar/hukum-dan-kriminal/d-6016498/p2tp2a-garut-apresiasi-hukuman-mati-herry-wirawan>
- Humanium. (2023). *Geneva Declaration of the Rights of the Child, 1924*. Humanium. Retrieved April 13, 2024, from <https://www.humanium.org/en/geneva-declaration/>
- Kementerian Pemberdayaan Perempuan Dan Perlindungan Anak. (2020). *Indonesia Setelah 30 Tahun Meratifikasi Konvensi Hak Anak*. Kementerian Pemberdayaan Perempuan Dan Perlindungan Anak. Retrieved September 11, 2023, from <https://www.kemenpppa.go.id/index.php/page/read/29/2970/indonesia-setelah-30-tahun-meratifikasi-konvensi-hak-anak>
- Kementerian Perencanaan Pembangunan Nasional. (2021). *Luncurkan Program Kerja Sama 2021-2025, RI-UNICEF Bersinergi untuk Percepatan Pemenuhan Hak Anak Di Indonesia*. BAPPENAS. Retrieved May 14, 2024, from <https://www.bappenas.go.id/id/berita/luncurkan-program-kerja-sama-2021-2025-ri-unicef-bersinergi-untuk-percepatan-pemenuhan-hak-anak-di-indonesia>
- Khoeron, M. (2023). *Kemenag: Penegakan Hukum Pelaku Asusila Semoga Beri Efek Jera*. Kementerian Agama Republik Indonesia. Retrieved Agustus 25, 2024, from <https://kemenag.go.id/nasional/kemenag-penegakan-hukum-pelaku-asusila-semoga-beri-efek-jera-p1x614>
- Komisi Perlindungan Anak Indonesia. (2024). *Kekerasan Terhadap Anak Di Titik Mengkhawatirkan*. Komisi Perlindungan Anak Indonesia (KPAI). Retrieved April 17, 2024, from <https://www.kpai.go.id/publikasi/kekerasan-terhadap-anak-di-titik-mengkhawatirkan>
- Kompas. (2022). *KemenPPPA: 797 Anak Jadi Korban Kekerasan Seksual Sepanjang Januari 2022*. Kompas.com. Retrieved September 11, 2023, from https://nasional.kompas.com/read/2022/03/04/17062911/kemenpppa-797-anak-jadi-korban-kekerasan-seksual-sepanjang-januari-2022?page=all#google_vignette

- Lutfan, M. (2022). *P2TP2A Garut: Korban Puas atas Vonis Mati Herry Wirawan*. Kumparan News. Retrieved Agustus 19, 2024, from <https://kumparan.com/kumparannews/p2tp2a-garut-korban-puas-atas-vonis-mati-herry-wirawan-1xoodgW8ta7>
- Marhaen, D. (2022). *Kekerasan Seksual Termasuk Pelanggaran HAM Berat*. Bandung Bergerak. Retrieved April 26, 2024, from <https://bandungbergerak.id/article/detail/1998/kekerasan-seksual-termasuk-pelanggaran-ham-berat>
- OHCHR. (2024). *Convention on the Rights of the Child*. Retrieved September 30, 2024, from <https://www.ohchr.org/en/instruments-mechanisms/instruments/convention-rights-child>
- OHCHR. (2023). *Status Of Ratification Interactive Dashboard*. OHCHR Dashboard. Retrieved May 14, 2024, from <https://indicators.ohchr.org/>
- Prastiwi, D. (2021). *8 Fakta Terkait Kasus Guru Pesantren Herry Wirawan Perkosa Santriwati*. Liputan 6. Retrieved Agustus 25, 2024, from <https://www.liputan6.com/news/read/4734951/8-fakta-terkait-kasus-guru-pesantren-herry-wirawan-perkosa-santriwati?page=10>
- Pusiknas Bareskrim Polri. (2022). *Kekerasan Seksual Mendominasi Kasus Kejahatan pada Anak*. Pusiknas Bareskrim Polri. Retrieved March 17, 2023, from https://pusiknas.polri.go.id/detail_artikel/kekerasan_seksual_mendominasi_kasus_kejahatan_pada_anak
- Ramadhan, A. S. (2022). *Tak Hanya Kebiri, Pemerkosa Santriwati Dituntut Lelang Aset untuk Biaya Hidup Korban*. Suara Jabar. Retrieved Agustus 25, 2024, from <https://jabar.suara.com/read/2022/01/11/153448/tak-hanya-kebiri-pemerkosa-santriwati-dituntut-lelang-aset-untuk-biaya-hidup-korban>
- Ramadhan, D. I. (2022). *Jejak Perkara Herry Wirawan: Perkosa 13 Santriwati hingga Divonis Mati*. detikcom. Retrieved May 6, 2024, from <https://www.detik.com/jabar/hukum-dan-kriminal/d-6016627/jejak-perkara-herry-wirawan-perkosa-13-santriwati-hingga-divonis-mati>
- Romadhona. (n.d.). *5 Bentuk Perlindungan Anak Menurut Hukum di Indonesia*. JDIH Kabupaten Sukoharjo. Retrieved May 14, 2024, from <https://jdih.sukoharjokab.go.id/berita/detail/5-bentuk-perlindungan-anak-menurut-hukum-di-indonesia>
- Saputra, E. H. (2021). *Tipu Muslihat Herry Wirawan si Predator Seksual (1)*. Kumparan News. Retrieved Agustus 17, 2024, from https://kumparan.com/kumparannews/1x92yuGyTap/full?utm_source=App&utm_medium=wa&shareID=gcaSNMBPX1Eq
- Setyawan, D. (2016). *KPAI : 'Quo Vadis' Perlindungan Anak di Sekolah: Antara Norma dan Realita*. Komisi Perlindungan Anak Indonesia (KPAI). Retrieved September 30, 2024, from <https://www.kpai.go.id/publikasi/kpai-quo-vadis-perlindungan-anak-di-sekolah-antara-norma-dan-realita>
- Sekretariat Kabinet. (2021). *Presiden Jokowi Terbitkan Perpres 25/2021 tentang Kebijakan Kabupaten/Kota Layak Anak*. Sekretariat Kabinet. Retrieved April 14, 2024, from <https://setkab.go.id/presiden-jokowi-terbitkan-perpres-25-2021-tentang-kebijakan-kabupaten-kota-layak-anak/>

- Suryaman, F. (2021). *Akhirnya, Korban Rudakpaksa Herry Wirawan Mau Bicara, KPAID Tasikmalaya: Ini Surprise Bagi Kami*. Retrieved June 4, 2024, from <https://jabar.tribunnews.com/2021/12/16/akhirnya-korban-rudakpaksa-herry-wirawan-mau-bicara-kpaid-tasikmalaya-ini-surprise-bagi-kami?page=2>
- Teresia, A. (2021). *Wawancara Ketua P2TP2A Garut soal Herry Wirawan: Betapa Bejat Iblis Satu Itu* (3). Kumparan News. Retrieved Agustus 16, 2024, from <https://kumparan.com/kumparannews/wawancara-ketua-p2tp2a-garut-soal-herry-wirawan-betapa-bejat-iblis-satu-itu-3-1x93VWgLVmf/full>
- UNICEF Indonesia. (n.d.). *Konvensi Hak Anak: Versi anak anak*. Retrieved June 15, 2023, from <https://www.unicef.org/indonesia/id/konvensi-hak-anakversi-anak-anak>.
- UNICEF. (n.d.). *History of child rights*. UNICEF. Retrieved April 13, 2024, from <https://www.unicef.org/child-rights-convention/history-child-rights>
- UNICEF. (n.d.). *The Convention on the Rights of the Child: The children's version*. UNICEF Indonesia. Retrieved September 12, 2023, from <https://www.unicef.org/indonesia/convention-rights-child-childrens-version>
- UNICEF. (n.d.). *Frequently asked questions on the Convention on the Rights of the Child*. UNICEF. Retrieved April 25, 2024, from <https://www.unicef.org/child-rights-convention/frequently-asked-questions>
- UNICEF. (n.d.). *Perlindungan Anak*. UNICEF. Retrieved May 13, 2024, from <https://www.unicef.org/indonesia/id/child-protection>
- UNICEF. (2021). *Luncurkan program kerja sama 2021-2025, RI-UNICEF bersinergi untuk percepatan pemenuhan hak anak di Indonesia*. UNICEF. Retrieved May 14, 2024, from <https://www.unicef.org/indonesia/id/siaran-pers/luncurkan-program-kerja-sama-2021-2025-ri-unicef-bersinergi-untuk-percepatan-pemenuhan>
- Wamad, S. (2022). *UPTD PPA Gandeng Dinsos Jabar Asuh Bayi Korban Herry Wirawan*. Detik Jabar. Retrieved Agustus 24, 2024, from <https://www.detik.com/jabar/hukum-dan-kriminal/d-6017649/uptd-ppa-gandeng-dinsos-jabar-asuh-bayi-korban-herry-wirawan>
- Yayasan BaKTI. (2023). *Program Perlindungan Anak - Kerja Sama Unicef dan Yayasan BaKTI*. Yayasan BaKTI. Retrieved May 15, 2024, from <https://bakti.or.id/berita/program-perlindungan-anak-kerja-sama-unicef-dan-yayasan-bakti>
- Yayasan BaKTI. (2023). *Program Perlindungan Anak - Kerja Sama Unicef dan Yayasan BaKTI | BaKTI*. Yayasan BaKTI. Retrieved May 14, 2024, from <https://bakti.or.id/berita/program-perlindungan-anak-kerja-sama-unicef-dan-yayasan-bakti>

Skripsi, Thesis dan Disertasi

- Putri, A. S. (2020). *Upaya Dan Hambatan ICBL (International Campaign To Ban Landmine) Dalam Membangun Norma Internasional Anti-Ranjau Darat*. Thesis. Universitas Muhammadiyah Yogyakarta
- Putri, D. A. (2020). *Peran Save the Children sebagai Pembela Hak Anak*. Skripsi. Universitas Muhammadiyah Yogyakarta
- Winata, M. R. (2019). *Peran Unicef Dalam Membantu Mengatasi Perdagangan Anak Di Indonesia*. Disertasi, Universitas Potensi Utama.

Dokumen

- Dewan Perwakilan Rakyat Republik Indonesia. (2016). *Perlindungan Anak*. Retrieved June 9, 2023, from <https://www.dpr.go.id/jdih/index/id/322>
- Direktori Putusan Mahkamah Agung Republik Indonesia. (2022). *Putusan PN BANDUNG Nomor 989/Pid.Sus/2021/PN Bdg*. Direktori Putusan. Retrieved June 14, 2023, from <https://putusan3.mahkamahagung.go.id/direktori/putusan/zaec8ed91de597468df6313033323530.html>.
- Save the Children Indonesia. (2023). *Annual Report 2022 Save the Children Indonesia*. Save the Children Indonesia.
- SIMFONI PPA. (2023). *Jumlah Kasus Kekerasan*. SIMFONI-PPA. Retrieved March 17, 2023, from <https://kekerasan.kemenpppa.go.id/ringkasan>.
- Undang – Undang No. 23 Tahun 2002 tentang Perlindungan Anak

Youtube

- Juherna, E. (2022). *Pengertian Hukum Anak dan Sejarah lahirnya Konvensi Hak Anak* [Video]. Youtube. https://youtu.be/4cOrexRN2SM?si=mJBC_elRrAVjIg1n
- Layak TV. (2022). *Konvensi Hak Anak: Pengertian* [Video]. Youtube. https://youtu.be/jtBUwWQvs_E?si=w5oO0Xb1476iWnwW
- Layak TV. (2022). *Konvensi Hak Anak: Sejarah Ratifikasi dan Harmonisasi KHA* [Video]. Youtube. <https://youtu.be/sannEFopti4?si=zu1dxbbnFSWqbHc>
- Tribunnews. (2021). *Penampakan Pondok Pesantren Milik Herry Wirawan yang Cabuli 12 Santriwati hingga Lahirkan 9 Bayi* [Video]. Youtube. <https://www.youtube.com/watch?v=1r7ItzMW8x8>